
 

Stadt Plauen        Plauen, 20. September 2017 

Wirtschaftsförderungsausschuss 

 

Niederschrift 

über die 29. Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses 

Sitzung am : Montag, den 07.08.2017 

Sitzungsort:  Ort:  Plamag GmbH, Pausaer Straße 284 

Beginn:  16:30 Uhr   Ende:  18:15 Uhr 

 

Anwesenheit: 

 

Vorsitzender   

Ralf Oberdorfer  

 

Stimmberechtigtes Mitglied                 Beratendes Mitglied   

Ingo Eckardt Jens Walther 

Steffen Müller Eric Seifert 

Monika Mühle Kai Grünler 

Uta Seidel Wolfgang Schoberth 

Klaus Gerber  

 

 

Teilweise Anwesende: 

 

Stimmberechtigtes Mitglied  

Alexandra Glied                                    

 während TOP                  
 ab TOP 3. 

  

Beratendes Mitglied                                        

Karsten Treiber 
 während TOP                  
 ab TOP 3. 

 

 

Abwesende: 

 

Stimmberechtigtes Mitglied                                       Abwesenheitsgrund    

Dirk Brückner  entschuldigt 

André Hegel  entschuldigt 

Rico Wagner  abwesend 

  

Beratendes Mitglied    Abwesenheitsgrund      

Danny Priszambor entschuldigt 

Alexander Friedrich abwesend 

Jochen Stüber abwesend 

  

Mitglieder der Verwaltung: 

Name Funktion Anwesenheitsgrund 

Herr Sorger Wirtschaftsförderer gesamte Sitzung 

 

Weitere Sitzungsteilnehmer: 

Vertreter der Presse  öffentlicher Teil  
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Tagesordnung - öffentlicher Teil: 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

1.1. Tagesordnung 

1.2. Niederschrift über den öffentlichen Teil der 25. Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses 

am 06.02.2017 

1.3. Beantwortung von Anfragen 

1.4. Informationen des Bürgermeisters 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Die Plamag GmbH, vorgestellt durch den Geschäftsführer Herrn Jens Wunderlich, anschlie-

ßend Firmenrundgang 

4. Anfragen (§ 21 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Stadt Plauen) 

  

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

  

 Die 29. Sitzung wird durch Oberbürgermeister Oberdorfer durch Feststellung der ordnungs-

gemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit eröffnet und geleitet.  

  

Für die Mitunterzeichnung der Niederschrift über den öffentlichen und nichtöffentlichen Teil 

werden Stadtrat Ingo Eckardt, CDU-Fraktion, und Stadtrat Klaus Gerber, SPD/Grüne-

Fraktion, vorgeschlagen und bestätigt.        

 

  

 1.1. Tagesordnung 

  

 Die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der 29. Sitzung des Wirtschaftsförderungsaus-

schusses wird bestätigt.   

  

  

 1.2. Niederschrift über den öffentlichen Teil der 25. Sitzung des Wirtschaftsförderungsaus-

schusses am 06.02.2017 

  

 Oberbürgermeister Oberdorfer stellt die inhaltliche Richtigkeit der Niederschrift über den 

öffentlichen Teil der 25. Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses fest.          

  

  

 1.3. Beantwortung von Anfragen 

  

 Keine offenen Anfragen 

  

  

 1.4. Informationen des Bürgermeisters 

  

 Oberbürgermeister Oberdorfer informiert über die aktuelle Entwicklung bei Unternehmen in 

der Stadt Plauen. Das Unternehmen Sonderwerkzeug 24 mit der Tochterfirma Vogtländische 

Schleiftechnik hat den Notarvertrag für ein Flurstück im Gewerbegebiet Plauen-Neuensalz 

Süd unterzeichnet. Die Produktion soll von der Moorstraße dorthin verlagert werden. Weiter-

hin sieht man im Industriegebiet Plauen-Oberlosa gut die Baufortschritte von Boysen Abgas-

systeme direkt an der Autobahn. Im Gewerbegebiet Reißig investieren derzeit die Lebenshilfe 

und Kunststoff Spranger in neue Gebäude. 
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 2. Einwohnerfragestunde 

  

 Dieter Pfortner, Tannenhof 12, vertritt die Anwohner am „Tannenhof„ bis „Zur Schwarzen 

Brücke“ und berichtet, dass die Anwohner seit 3 bis 4 Wochen eine sehr starke Lärmbelästi-

gung rund um die Uhr durch eine Recyclingfirma zu ertragen haben.  

Dabei handelt es sich um Stanz-, Press- und Pfeifgeräusche.  

Es wurde bereits in der Nacht die Polizei um Hilfe gerufen, da sich ein Großteil der Arbeiten 

im Freien bzw. bei geöffneten Hallentoren abspielt. Er bittet um eine kurzfristige und dauer-

hafte Lösung. 

 

Oberbürgermeister Oberdorfer erklärt, dass er heute erstmals davon gehört hat. Das Problem 

könnte sein, dass das Unternehmen die vorgegeben Grenzwerte nicht einhält.  

 

Herr Sorger, Beauftragter für Wirtschaftsförderung, erklärt, dass eine Genehmigung in einem 

BImSch-Verfahren über das Landratsamt mit Auflagen erteilt sei. Der Vogtlandkreis wird die 

Einhaltung dieser Auflagen überprüfen. 

 

Oberbürgermeister Oberdorfer sagt einen Brief an den Landrat zu. Eine Kopie der Antwort 

wird an Herrn Pfortner und an folgende Anwohner geschickt werden: 

 

Stephan Heyde, Tannenhof 10a 

Herr Tautenhahn Tannenhof 4 

Kerstin Descher Tannenhof 9 

Heinke Nowicki Tannenhof 26 

 

  

 3. Die Plamag GmbH, vorgestellt durch den Geschäftsführer Herrn Jens Wunderlich, an-

schließend Firmenrundgang 

  

 Herr Wunderlich, Geschäftsführer der Plamag GmbH, informiert zum aktuellen Stand seines 

Unternehmens. Eigentümer des Plamag Areals und Vermieter der Hallen ist das Unternehmen 

IP Grundstücks Plauen GmbH von Herrn Hannemann. Die IBS Plamag wurde zum Jahres-

wechsel 2016/2017 von der KraussMaffei Group übernommen. Das Unternehmen produziert 

Teile für Spritzgussmaschinen. Produkte dieser Maschinen sind Gehäuseteile oder Armatu-

renbretter. Die Herstellung von Druckmaschinenteilen an andere Hersteller macht noch ca. 

40% aus. Insgesamt hat das Unternehmen 118 Mitarbeiter.  

Vor kurzem hat man den Zuschlag für die Verlagerung der Ersatzteillogistik für die gesamte 

Kraus Maffei Gruppe bekommen. Das Hochregallager wird somit reaktiviert und zusätzliche 

Lageranlagen entstehen. Im weltweiten Versand von Plauen aus sollen bis 2019 50.000 Sen-

dungen pro Jahr verschickt werden. Dafür werden 2,5 Mio. EUR investiert. Es entstehen 

mind. 15 neue Arbeitsplätze. 

 

Stadtrat Klaus Gerber, SPD/Grüne-Fraktion, fragt, ob es Gedanken gibt, die großen teils un-

genutzten Freiflächen zu bebauen.  

 

Herr Wunderlich antwortet, dass es diese Überlegungen in Gesprächen mit Stadt und Kreis 

gab und gibt.  

 

Oberbürgermeister Oberdorfer sieht dafür gute Möglichkeiten. Beim Logistikpark hat dies 

z.B. mit der Firma Schweizer Group durch die Unterstützung der Stadt ähnlich funktioniert. 

 

  

 4. Anfragen (§ 21 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Stadt Plauen) 

  

 Stadträtin Monika Mühle, CDU-Fraktion, äußert sich zum Freie-Presse Artikel vom 

14.07.2017, wonach das Toilettenhäuschen an der Jößnitzer Str. weggenommen werden soll, 

weil es zu wenig benutzt wird.  
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Sie fragt wie man darauf kommt, obwohl man gleichzeitig ein Problem mit „Wildpinklern“ 

hat. 

 

Oberbürgermeister Oberdorfer sagt eine schriftliche Beantwortung zu. 

 

Stadtrat Klaus Gerber, SPD/Grüne-Fraktion, fragt, wie die Stadt Plauen auf den aktuellen 

Trend zum E-Bike eingeht. Er fragt, ob diesbezüglich der Radwegebau forciert wird und was 

die Stadt Plauen sonst noch unternimmt, evtl. hinsichtlich touristischer Angebote. 

 

Oberbürgermeister Oberdorfer sagt eine schriftliche Antwort durch die Verkehrsplanung zu. 

 

  

  

  

  

  

 

 

Plauen, den  Plauen, den  

    

    

    

Ralf Oberdorfer  Ingo Eckardt  

Oberbürgermeister  Stadtrat  

    

    

Plauen, den  Plauen, den  

    

 

 

   

Martin Hofmann  Klaus Gerber  

Schriftführer  Stadtrat  
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